

International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

Abstracts in French and Spanish

International Political Science Review 2014 35: 254

DOI: 10.1177/0192512114523208

The online version of this article can be found at:

<http://ips.sagepub.com/content/35/2/254>

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



[International Political Science Association \(IPSA\)](#)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

Email Alerts: <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

Subscriptions: <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

Reprints: <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

Permissions: <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> Version of Record - Mar 18, 2014

[What is This?](#)

Abstracts in French and Spanish

International Political Science Review

2014, Vol. 35(2) 254–259

© The Author(s) 2014

Reprints and permissions:

sagepub.co.uk/journalsPermissions.nav

DOI: 10.1177/0192512114523208

ips.sagepub.com



Résumés

Comment modérés et extrémistes trouvent-ils leur bonheur ? Orientation idéologique, proximité citoyen-gouvernement et satisfaction dans la vie

Luigi Curini, Willy Jou et Vincenzo Memoli

Quoique le thème de la satisfaction dans la vie et ses déterminants ait attiré l'attention de plus en plus de politologues, la plupart des études ont principalement porté sur les variables macro-économiques et ont souvent négligé le rôle des attitudes des individus vis-à-vis de leur gouvernement. Le présent article tente de combler cette lacune en examinant si l'auto-placement gauche-droite des citoyens et leur distance idéologique par rapport à leur gouvernement exercent un effet indépendant sur la satisfaction. Utilisant un ensemble de données couvrant un quart de siècle et près de 70,000 répondants, nous démontrons une relation curviligne entre les orientations idéologiques et le bonheur, avec les radicaux des deux extrémités du spectre qui se sentent plus heureux que les citoyens modérés. En outre, nous montrons que si la proximité entre la position idéologique individuelle et celle du gouvernement contribue au bonheur, cet effet est fortement nuancé selon le placement le long du spectre gauche-droite : les modérés affichent des niveaux d'autant plus élevés de satisfaction qu'ils sont proches de leur gouvernement, alors que c'est l'inverse qui est vrai pour les radicaux. L'implication normative de nos conclusions est que les gouvernements modérés peuvent présenter un avantage comparatif dans l'amélioration du niveau global de bonheur de leurs citoyens.

L'impact des diamants sur la croissance économique, le changement de régime et la construction de l'État démocratique en Afrique

Rollin F. Tusalem et Minion K. C. Morrison

De récentes études montrent comment les ressources telles que les diamants ont financé les mouvements d'insurrection et comment leur présence géographique peut favoriser l'incidence mais pas nécessairement l'apparition de guerres civiles. Ces études empiriques sont fondées sur des modèles globaux, mais nous pensons que des facteurs régionaux peuvent jouer un rôle. Pour le vérifier, nous désagrégons les résultats empiriques basés sur l'Afrique en tant que région. En évaluant une étude

par panel des États africains, nous découvrons que ceux qui sont producteurs secondaires de diamants ne sont pas seulement vulnérables aux querelles intestines, mais également sujets à des niveaux inférieurs de croissance économique, aux coups d'État épisodiques et à des conditions d'échec de l'État qui inhibent sa construction démocratique. Nous constatons également que les États producteurs secondaires de diamants en Afrique subissent tant l'apparition que l'incidence des guerres civiles, une conclusion qui diverge des travaux empiriques précédents. Selon nous, pour éviter cette malédiction, un État développementaliste est nécessaire : pour éviter l'effondrement, les États doivent exploiter le potentiel de revenu des ressources diffuses. La régulation et la légitimation de la production de diamants est un rempart efficace contre les structures d'opportunité que ces ressources susceptibles d'être pillées peuvent fournir aux chefs de guerre, insurgés et factions militaires.

Expliquer la variation de l'instabilité de l'exécutif dans les régimes présidentiels : les interruptions de présidence en Amérique latine

Leiv Marsteintredet

Grâce à l'analyse conceptuelle et comparative de 14 interruptions de présidence en Amérique latine entre 1980 et 2010, cet article vise à améliorer la conceptualisation actuelle de l'instabilité de l'exécutif dans les régimes présidentiels et à apporter des réponses éventuelles à trois débats : 1/ sont-ce les institutions politiques ou la pression de la base qui constituent le plus grand danger pour la survie présidentielle ? 2/ les interruptions de présidence constituent-elles une solution à la crise en cours ou l'approfondissent-elles davantage ? 3/ ces interruptions sont-elles bonnes ou mauvaises pour la démocratie ? L'article affirme que ces questions n'ont pas trouvé de réponse satisfaisante car la littérature a homogénéisé l'ensemble, considérant que toutes les interruptions sont semblables en termes d'antécédents et de conséquences, alors que les cas démontrent en fait l'hétérogénéité des situations. Cette hétérogénéité peut s'expliquer par deux variables : la raison principale de l'opposition à contester le président, et le degré de comportement antidémocratique du président et de l'opposition au cours de la crise. À partir de ces deux variables, l'article présente une carte typologique des crises et des interruptions qui aide à saisir la portée du concept, qui capture l'hétérogénéité des cas et vise à fournir un outil utile pour l'analyse future des interruptions de présidence.

Risques concurrents et convergence de la gouvernance de l'assurance-dépôt

Christopher Gandrud

Pourquoi les politiques publiques semblent-elles souvent converger entre les pays au même moment ? Cette question a été largement étudiée dans la littérature sur la diffusion. Cependant, les recherches antérieures n'ont pas examiné les environnements de choix complexes, surtout là où il existe de nombreuses alternatives. Cet article comble cette lacune. Je montre comment le modèle des risques concurrents de Fine et Gray peut être utilisé pour démêler les causes de la convergence des politiques publiques. J'applique la méthode pour examiner les raisons pour lesquelles, du milieu des années 1990 à 2007, nombreux de pays ont créé des organismes d'assurance-dépôt indépendants. J'ai noté une interaction entre les recommandations

internationales et les choix des pairs régionaux, en particulier dans l'Union européenne. Cependant, la convergence semble ralentir dans les conditions particulières d'une crise bancaire, quelle que soit la force de la promotion de l'indépendance. Par ailleurs, probablement en raison de conditions électorales incitatives, les démocraties semblent particulièrement susceptibles de créer des assureurs indépendants. Enfin, je démontre ce que le modèle des risques concurrents apporte aux futures recherches sur les choix politiques, en complément de méthodes précédemment appliquées en économie politique.

Les politiques intra-syndicales et la coordination de la fixation des salaires dans les pays de la zone euro

Sung Ho Park

Cet article revient sur l'une des hypothèses établies de la littérature sur les relations industrielles européennes. S'intéressant au contexte dans lequel les salaires sont fixés par une coordination centrale, elle explore pourquoi le système de fixation des salaires s'effondre souvent et est remplacé par la négociation sectorielle ou au niveau de l'entreprise. La réponse tourne autour des coûts salariaux, fondée sur l'argument que le changement (c'est-à-dire la dé-coordination) se produit lorsque les employeurs ne sont pas satisfaits de la performance du contrôle des coûts. Cet article affirme que cette hypothèse n'a qu'une portée limitée. En particulier, elle ne tient que si la coordination centrale reste une source potentielle de coûts salariaux élevés. Si le système se transforme en un mécanisme fiable de modération salariale, ce qui est vrai dans les pays de la zone euro, l'hypothèse ne tient pas. Dans ces circonstances, les employeurs ne pourront plus envisager la dé-coordination comme moyen de contrôle des coûts. En revanche, la dé-coordination peut dériver des politiques intra-syndicales, quand les divers acteurs syndicaux interagissent les uns avec les autres sur l'enjeu du salaire. L'article se penche sur cette nouvelle hypothèse de dé-coordination dans le cadre de trois pays de la zone euro dans les années 1990 et 2000 : la Finlande, l'Irlande et la Belgique.

Comment la confiance politique affecte-t-elle la confiance sociale ? Une analyse de données en Chine rurale utilisant l'approche de variable instrumentale

Ran Tao, Dali L. Yang, Ming Li et Xi Lu

Utilisant l'approche de variable instrumentale, nous analysons des données d'enquête pour démêler la relation entre la confiance sociale et politique dans la Chine contemporaine. Nous apportons des preuves solides que la confiance politique renforce la confiance sociale en Chine et les résultats sont robustes dans une série de mesures, y compris avec la question de la confiance sociale généralisée, ainsi que trois questions de confiance contextualisées. Nous éclairons également l'impact de la modernisation économique sur la confiance sociale. Nos résultats enrichissent la littérature générale sur la confiance et fournissent une meilleure compréhension de la relation complexe entre la confiance politique et la confiance sociale. Ils offrent également un aperçu de la dynamique de production et reproduction de la confiance en Chine et donc du développement socio-politique de ce pays.

Resúmenes

Cómo moderados y extremistas encuentran la felicidad: orientación ideológica, cercanía entre ciudadanía y gobierno y satisfacción en la vida

Luigi Curini, Willy Jou, y Vincenzo Memoli

Mientras el tema de la satisfacción en la vida y sus determinantes ha cobrado importancia creciente entre los y los expertos en ciencias políticas, la mayoría de los estudios se han centrado principalmente en las variables de nivel macro y, generalmente han pasado por alto el rol de las actitudes individuales con respecto a los gobiernos. El presente artículo trata de llenar este vacío examinando si acaso la auto-identificación de izquierda-derecha de la ciudadanía y la distancia ideológica respecto de sus gobiernos ejercen un efecto independiente sobre la satisfacción en la vida. Utilizando un conjunto de datos que abarca un cuarto de siglo basados en cerca de 70.000 encuestados, demostramos una relación curvilínea entre las orientaciones ideológicas y la felicidad, quienes se auto-identifican como radicales en ambos extremos del espectro aparecen como más felices que los ciudadanos moderados. Por otra parte, mostramos que mientras que la proximidad entre la auto-identificación y la posición del gobierno contribuye a la felicidad, este efecto es altamente mediado por las posiciones individuales a través del espectro izquierda-derecha: los centristas reportan mayores niveles de felicidad en cuanto más cerca están de su gobierno, mientras que para los radicales es cierto lo contrario. La hipótesis normativa de nuestros hallazgos es que los gobiernos moderados pueden presentar una ventaja comparativa respecto de aumentar el nivel general de felicidad de la ciudadanía.

El impacto de los diamantes en el crecimiento económico, cambios de regímenes adversos y la construcción democrática del Estado en África

Rollin F. Tusalem y Minion K.C. Morrison

Estudios recientes han demostrado cómo los recursos, tales como, los diamantes han financiado algunos movimientos insurgentes y cómo su presencia en ciertas áreas geográficas puede fomentar la incidencia pero no necesariamente el inicio de guerras civiles. Dichos estudios empíricos se basan en modelos globales, sin embargo, estimamos que pueden estar presentes ciertos efectos regionales. Con el fin de abordar este tema, se han desagregado algunos resultados empíricos basados en África en tanto región. Mediante las estimaciones de un estudio de panel de los Estados africanos, descubrimos que aquellos que son productores secundarios de diamantes no sólo son vulnerables a conflictos internos sino también son más propensos a tener los niveles más bajos de crecimiento económico, a sufrir golpes de Estado y al fracaso estatal- todas condiciones que inhiben una construcción democrática del Estado. También encontramos que los estados africanos productores secundarios de diamantes son más propensos a la aparición e incidencia de guerras civiles, un hallazgo que se aparta de trabajos empíricos anteriores. Al preguntar cómo los estados pueden obviar esta maldición, hacemos una crítica al desarrollismo estatal: el cual con el fin de

evitar el colapso, pues lleva a los Estados a aprovechar todo potencial de ingresos incluso aquellos provenientes de recursos difusos. La regulación y legitimación de la producción de diamantes es un medio eficaz contra las estructuras de oportunidades que proveen tales botines los que pueden proporcionar recursos a los jerarcas militares, insurgentes y diversas facciones militaristas.

Explicando la variación en la inestabilidad ejecutiva de los regímenes presidenciales: las interrupciones presidenciales en América Latina

Leiv Marsteintredet

Mediante un análisis conceptual comparativo de 14 interrupciones presidenciales en América Latina entre 1980 y 2010, este artículo busca mejorar la conceptualización actual sobre la inestabilidad ejecutiva de los regímenes presidenciales e intenta dar respuestas contingentes a tres debates: 1) “¿Son las instituciones o es la presión política desde abajo las que constituyen el mayor peligro para la supervivencia de las presidencias?”, 2) “¿Constituyen las interrupciones presidenciales una solución a una crisis en curso, o profundizan aún más la crisis?”, y, 3) “¿Son las interrupciones presidenciales buenas o malas para la democracia?” El artículo sostiene que estas preguntas no han sido respondidas satisfactoriamente debido a que la literatura ha asumido homogeneidad en las unidades, es decir, que todas las interrupciones presidenciales son iguales en términos de antecedentes y consecuencias cuando en realidad los casos de interrupción demuestran una heterogeneidad en estos temas. Esta heterogeneidad se puede explicar mediante dos variables: la motivación principal de la oposición para desafiar al o la presidente, y el grado de comportamiento antidemocrático demostrado por la presidencia y la oposición durante la crisis. Por último, sobre la base de estas dos variables, el artículo presenta un mapa tipológico de las crisis e interrupciones que ayuda a definir el alcance y condiciones del concepto, captura la heterogeneidad entre casos y trata de ofrecer una herramienta útil para el análisis futuro de las interrupciones presidenciales.

Riesgos competitivos y seguros de depósito, gobernabilidad y convergencia

Christopher Gandrud

¿Por qué las políticas a menudo parecen converger en distintos países al mismo tiempo? Esta cuestión ha sido ampliamente estudiada en la literatura de difusión. Sin embargo, investigaciones anteriores no han examinado los entornos de opciones complejas, sobre todo cuando hay muchas alternativas. Este artículo llena este vacío en la literatura. Muestra cómo el análisis del historial de eventos de riesgo de Fine y Gray se puede utilizar para desmenuzar las causas de la convergencia de las políticas. Aplicando este método para examinar las razones por las cuales, a partir de mediados de la década de 1990 a 2007, muchos países crearon aseguradoras de depósitos independientes. Al parecer debido a la interacción entre las recomendaciones internacionales y las opciones de pares regionales, en particular en la Unión Europea. Sin embargo, la convergencia parece ralentizar en las condiciones particulares de una crisis bancaria, independientemente de cómo se promueva la independencia. Posiblemente debido a incentivos electorales, las democracias parecen haber sido más propensas a crear aseguradoras independientes. En última instancia, se demuestra cómo

el análisis de riesgos competitivos puede ayudar a fomentar la investigación futura sobre opciones de política, considerando los métodos aplicados anteriormente en economía política como complemento.

Política intra-sindical y coordinación para la fijación de salarios en los países de la zona Euro

Sung Ho Park

Este artículo revisa una de las hipótesis establecidas en la literatura sobre las relaciones laborales europeas. Centrándose en el contexto en el que se fijan los salarios a través de una coordinación central, la hipótesis explora por qué el sistema de fijación de salarios a menudo colapsa y es reemplazado por la negociación de nivel sectorial o de empresa. La respuesta gira en torno a la cuestión de los costos salariales, con la aseveración principal de que el cambio (es decir, la des-coordinación) se produce cuando los empleadores no están satisfechos con el rendimiento del control de costos. En este artículo se afirma que la hipótesis sólo tiene aplicabilidad limitada. En particular, ésta se cumple sólo si la coordinación central sigue siendo una fuente potencial de altos costos salariales. Si el sistema se convierte en un mecanismo fiable para la moderación salarial, lo cual es cierto en los países de la eurozona, la hipótesis no se sostiene. Bajo esta circunstancia, los empleadores no consideraran la des-coordinación como un medio de control de costos. En su lugar, la des-coordinación puede ocurrir como consecuencia de la política intra-sindical, en la medida en que los diversos actores sindicales interactúan unos con otros en respuesta a la cuestión salarial. El artículo examina la nueva hipótesis de la des-coordinación en el contexto de tres países de la eurozona en los años 1990 y 2000: Finlandia, Irlanda y Bélgica.

¿De qué manera la confianza política afecta la confianza social? Un análisis de los datos de una encuesta en China rural con un enfoque de variables instrumentales

Ran Tao, Dalí L. Yang, Ming Li, y Xi Lu

Utilizando un enfoque de variables instrumentales, analizamos los datos de una encuesta para desentrañar la relación entre la confianza social y política en China contemporánea. Encontramos fuerte evidencia de que la confianza política aumenta la confianza social en China y los resultados son contundentes para una serie de medidas, incluida la cuestión de la confianza social en general, así como tres otras preguntas contextualizadas sobre la confianza. También arroja una luz sobre el impacto de la modernización económica en la confianza social. Nuestros resultados contribuyen a la literatura general de la confianza y proporcionan una mejor comprensión de la compleja relación entre la confianza política y la confianza social. También plantea una idea sobre la dinámica de la producción y la reproducción de la confianza en China y por lo tanto del desarrollo socio-político de China.